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OPINIÃO

ENTRE A REGULAÇÃO
E A CENSURA NAS REDES

A responsabilização das plataformas deve ser equi-
librada, garantindo que elas atuem contra conteúdos ilí-
citos sem comprometer a liberdade.

Na próxima quarta-feira, 4 de junho, o Supremo Tri-
bunal Federal (STF) retoma o julgamento sobre a
constitucionalidade do Artigo 19 do Marco Civil da
Internet. A decisão poderá redefinir o equilíbrio entre li-
berdade de expressão e responsabilidade das platafor-
mas digitais no Brasil.

Atualmente, o Artigo 19 estabelece que provedores
de aplicações de internet só podem ser
responsabilizados civilmente apenas por conteúdos de
terceiros após o descumprimento de uma ordem judi-
cial específica de remoção. Essa norma visa proteger
a liberdade de expressão, evitando que plataformas atu-
em como censores preventivos.

No entanto, o STF analisa propostas que podem al-
terar. O ministro Luiz Fux defende que, ao serem notifi-
cadas sobre conteúdos ilícitos, as plataformas devem
removê-los, independentemente de decisão judicial. Já
o ministro Dias Toffoli propõe um rol taxativo de conteú-
dos que levariam à responsabilidade civil objetiva das

BOA NOVA
Ação Civil Pública proposta pelo Ministério Público

do Estado de Minas Gerais por Promotoria de Justiça
na comarca de São Sebastião do Paraíso com pedido
de tutela de urgência, acatada pela juíza Elisandra Ali-
ce dos Santos Camilo, da Segunda Vara Cível, asse-
gurou que o Hospital Gedor Silveira continue com suas
portas abertas e volte a acolher pacientes, já no início
da semana, de pacientes de um grande número de
municípios mineiros pelo SUS.
DIÁRIAS

Na manhã de sexta-feira (30), o curador da Funda-
ção Gedor Silveira, Fernando Montans Alvarenga, anun-
ciou que conforme liminar concedida pela juíza da 2ª
Vara Cível da comarca de São Sebastião do Paraíso
Elisandra Alice dos Santos Camilo, foi determinado ao
Estado de Minas Gerais o aumento do valor das diárias
por paciente na unidade, que passará de R$ 82,40 para
R$ 253,58.
BOM SENSO

Há de se destacar a ação decidida da promotora de
justiça Manuella de Oliveira Nunes Maranhão Ayres
Ferreira que reconhecendo o trabalho prestado pelo
Hospital Gedor Silveira, tem se empenhado na busca
de soluções. Na audiência pública promovida pela Câ-
mara Municipal propôs que municípios que utilizam os
serviços daquele nosocômio, complementassem va-
lores irrisórios pagos pelo SUS. Neste novo episódio,
quando as portas do hospital estavam prestes a ser
fechadas, propôs a Ação Civil Pública que foi acatada.
CLIMATIZADORES

Nesta sexta-feira, 30, em que a APAE de São Se-
bastião do Paraíso inaugurou sua nova sala
multissensorial, o vereador Juliano Reis, Biju, recebeu
notícia alvissareira que beneficia àquela benemérita ins-
tituição. Atendendo pedido do vereador, o deputado es-
tadual Dr. Maurício (Novo), destinou emenda parlamen-
tar no valor de R$ 100 mil para a aquisição de
climatizadores para a quadra da APAE, e bens perma-
nentes.
SEGURANÇA

Na quarta-feira (28), o Theatro ASSISP, em São Se-
bastião do Paraíso, foi palco do Fórum de Segurança no
Campo, promovido pela EPTV Sul de Minas em parce-
ria com a Associação do Comércio e Indústria (ACISSP)
e a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL). O evento gra-
tuito reuniu autoridades, especialistas e produtores ru-
rais para debater soluções integradas aos crescentes
desafios da segurança pública no meio rural.
INSEGURANÇA

Um dia antes um cafeicultor de 59 anos compare-
ceu ao 43.º Batalhão de Polícia Militar para registrar
queixa que no dia 26, indivíduos não identificados furta-
ram os frutos de aproximadamente 100 pés de café de
sua lavoura, sítio localizado na região do Campo Ale-
gre. O furto foi notado por vizinho que avistou diversos
pés de café já colhidos ao passar pela propriedade.
Em Itamogi também foi registrado o furto de café em
um sítio na região da Barra Mansa.
QUALIDADE DE VIDA

O Instituto Imazon divulgou ranking onde constam
cidades brasileiras com melhor e pior qualidade de vida
em nível de Brasil. Os índices foram apurados a partir
de 57 indicadores, separados em três grupos princi-
pais, ou seja, Necessidades Humanas Básicas em que
são avaliadas o acesso a comida, saúde, moradia e
segurança. Fundamentos do Bem-Estar com análise
sobre acesso à educação fundamental, vida saudável,
contato com a natureza, O terceiro indicador é sobre
Oportunidades, a respeito de direitos individuais e aces-
so ao ensino superior.
NA REGIÃO

De acordo com o Instituto Imazon, Itaú de Minas
conseguiu a terceira posição com melhor qualidade de
vida em Minas Gerais, com 68, 47 pontos. Nova Lima
foi que obteve primeiro lugar em Minas, com 69,91,
seguido de Uberlândia com 68,53 pontos. Guaxupé
obteve 66,69 pontos, São Sebastião do Paraíso 63,50
Passos 62,74 Monte Santo de Minas 63,54 Itamogi
62,76, Pratápolis 62,53 São Tomás de Aquino 61,89.
MAJORADOS

A partir deste domingo, 1.º de junho entram em vigor
novos valores de pedágios na rodovia MG 050. Auto-
móveis, caminhonetes e furgão com até dois eixos
passam a pagar R$ 8,80. Caminhões leves, ônibus,
caminhão trator e furgões, R$ 17,60 – automóvel com
semirreboque e caminhonete com semirreboque R$
13,20 – caminhão, ônibus, caminhão-trator e caminhão-
trator com semirreboque com três eixos R$ 26,40 – O
maior valor a ser cobrado será R$ 52,80 para cami-
nhão com reboque e caminhão-trator com semirreboque
com seis eixos.
MEMÓRIA PARAISENSE

Em 31 de maio de 1906 “O Paraisense”, sob dire-
ção do professor Gedor Silveira, publicou de autoria do
poeta “José da Mata”, “A inveja é o vício mesquinho e
torpe que, depois de abrigar-se no peito de um ente
infeliz, aponta-o ao conceito da sociedade , como in-
digno de nela penetrar. Corruptora dos puros sentimen-
tos, ela dá as mãos à calúnia, para ambos corrompe-
rem o caráter tornando-se ludibriada de todos”. Natural
de São Sebastião do Paraíso, José da Mata nasceu
em 1886, filho de João da Mata de Souza Martins e
Maria Rodrigues Martins. Faleceu prematuramente aos
22 anos. (Do Livro Efemérides Paraisenses)
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CURTAS

JUNHO
A temperatura mais fria

Do inverno que prenuncia
O outono vai despedindo
As noites longas surgindo!

O Meio Ambiente lembrado
Corpus Christi é consagrado
Também para os namorados
12 de junho, homenageados!

Há as juninas festividades
Nos campos e nas cidades
Com o folclore tradicional,
Com animação em geral!

Junho traga paz por inteiro
Como o arauto mensageiro
Anunciando fim da guerra

Que tanta tristeza encerra!

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada
São Sebastião do Paraíso - Minas Gerais

F A L E C I M E N T O S
24/05 - Izabel Florentina Alves, 67 anos
24/05 - Vitor Roberto de Oliveira, 72 anos
24/05 - Carlos Pereira de Souza, 70 anos
24/05 - Denise Gonçalves Varo Balbino, 39 anos
25/05 -Vanessa Cristina Bozeli Pereira, 42 anos
25/05 - Edmar da Costa Carvalho, 61 anos
26/05 - Ailton Paulo Marques, 60 anos
26/05 - Sebastião de Almeida (Fumaça), 83 anos
26/05 - Vladimir da Silva, 50 anos
26/05 - Damaris Aparecida Estevam, 54 anos
27/05 - Jaime Pimenta Júnior, 55 anos
28/05 - Douglas Júnior Silva Pereira, 20 anos
28/05 - Antônia Paiva Francisconi, 86 anos
28/05 - Maria Natalia de Oliveira, 95 anos
29/05 - Terezinha de Jesus da Silva, 73 anos
30/05 - César Prado Borges, 69 anos

plataformas caso não sejam excluídos, mesmo sem
ordem judicial. Essas mudanças ocorrem em um con-
texto de ampla utilização das redes sociais no Brasil.
Em janeiro de 2024, o país contava com 144 milhões
de usuários ativos em redes sociais, representando
66,3% da população total. Em média, os brasileiros
passam 3 horas e 46 minutos por dia nessas platafor-
mas, acima da média global de 2 horas e 31 minutos.

A crescente influência das redes sociais na forma-
ção da opinião pública e na disseminação de informa-
ções torna a discussão sobre sua regulamentação ain-
da mais relevante. No entanto, é fundamental que qual-
quer alteração no Marco Civil da Internet preserve os
princípios democráticos e evite a imposição de censu-
ra prévia.

A responsabilização das plataformas deve ser equi-
librada, garantindo que elas atuem contra conteúdos
ilícitos sem comprometer a liberdade de expressão dos
usuários. Cabe ao STF atualizar a legislação para o
ambiente digital contemporâneo, sem abrir preceden-
tes que possam restringir direitos fundamentais.

(Editorial de O Tempo em 30/05/2025)

A FAMÍLIA DE

MANOEL SILVA

Comunica seu falecimento ocorrido no dia 18
de maio em Belo Horizonte, onde residia. Estava
com 98 anos e completaria 99 no dia 17 de junho.

Natural de São Sebastião do Paraíso onde tem
familiares e inúmeros amigos, foi figura querida e
respeitada.

Após de lhe serem prestadas homenagens,
seu corpo foi cremado, em cerimônia reservada
à família.

Deixa um legado de trabalho, dignidade, sendo
lembrado com carinho por todos que com ele con-
viveram.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo nº 124/
2025, modalidade Pregão Eletrônico n.º 015/2025, Tipo Menor Preço por
Item, Objeto: “Registro de preços para futuras Aquisições de mate-
riais de construção para a Prefeitura Municipal de São Tomás de
Aquino. A abertura, será dia 12 de junho de 2025, às 08:30 horas na
Plataforma de Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo nº 120/
2025, modalidade Concorrência Eletrônica n.º 003/2025, Tipo Menor
Preço Global, Regime de Execução EMPREITADA POR PREÇO GLO-
BAL Objeto: Contratação de empresa de engenharia / arquitetura especi-
alizada para realização de “Contratação de empresa de engenharia/
arquitetura especializada para realização de Drenagem Pluvial da
Rua Otília Amaral ao Município de São Tomás de Aquino – MG”. A
abertura será dia 16 de junho de 2025, às 09:00 horas na Plataforma de
Licitações AMM Licita (www.ammlicita.org.br).
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licita-
ção n.º 129/2025, modalidade: Inexigibilidade 003/2025, conforme alínea
c do inciso III Art. 74 da Lei 14.133/21. Objeto: Contratação de profis-
sional para Prestação de serviços especializados in loco de execu-
ção contábil,  assessoria e consultoria contábil , orçamentaria,
financeira e patrimonial, orientação aos servidores públicos mu-
nicipais nas áreas de  finanças, controle interno, planejamento, e
assistência junto aos tribunais de contas, destinados ao suporte
técnico e estratégico na gestão financeira do Município de São
Tomás de Aquino - MG, com fundamento no inciso III do Art. 74 da
Lei 14.133/2021. Estimado no total de R$ 150.000,00. Publica a presente
contratação que se dará no dia 05/06/2025.
- O edital/aviso encontram-se à disposição no site www.staquino.mg.gov.br
e na Pref. Munic., na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (35)3535–1228, das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de
Aquino – MG, 30/05/ 2025. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Dia dos
Namorados

• APC •

Minha mente se inspira em
você, as lagrimas e o sorriso
são faces da mesma emoção.
Sentimentos e emoções de al-
guém indispensável ao seu tem-
po e ao seu mundo. Quando se
ama jamais se esqueceu os mo-
mentos de paixão. Apaixone-se
isso é o que importa.

O homem ama perdida-
mente e a mulher apaixonada-
mente. No trajeto de um olhar,
um pouco de ilusão, sonhos e
fantasias sobrepondo-se a lu-
cidez e a razão, olhar de meni-
na, alma inocente, viagem ao
coração. Difícil é conter a emo-
ção! Saber esperar, saber amar.

A paixão é uma brisa suave
antecede o temporal, sentimen-
tos emoções inundam minhas
fantasias? Sinto-te nas asas da
imaginação! Um ponto de luz
que se move em torno de mim
e fica me revirando por den-
tro! A paixão tem a cor da sau-
dade! Saudade é a vontade de
ver de novo.

Aos amantes, amados, ena-
morados, namorados de oito a
oitenta anos. Paixão é a busca
pela felicidade.

LAÉRCIO FELICIO DA SILVA
 Membro Efetivo da Academia

Paraisense de Cultura
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A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) e a UFLA
(Universidade Federal de La-
vras), Campus de Paraíso, re-
alizaram quinta-feira, 29 de
maio, encontro técnico sobre
inovação e captação de recur-
sos para inovações e desenvol-
vimento de novas tecnologias
para o agronegócio.

O evento aconteceu no
campus da UFLA em Paraíso.
Participaram representantes da
ACISSP, alunos e professores
da universidade, além de diver-
sos produtores rurais e empre-
sários locais.

O encontro serviu para que
os empreendedores de Paraíso
pudessem conhecer as instala-
ções do campus da UFLA na
cidade, estrutura de prédios e
condições do local, além de ter
acesso às formas de parcerias
e possibilidades de desenvolvi-
mento de projetos e produtos
com o apoio da universidade.

O encontro teve início com
a palestra do professor Pedro

ACISSP/CDL e UFLA realizam encontro técnico
no Campus da Universidade em Paraíso

O evento apresentou os cenários da economia brasileira e as projeções para 2026,
além de explicar a forma de financiamento de projetos pela Embrapii e Zetta/Ufla

Henrique Nascimento, docen-
te do campus da UFLA Paraí-
so, doutor e mestre em Ciên-
cias Econômicas pelo Institu-
to de Economia da UNICAMP
e graduado em Economia pela
FEA/USP de Ribeirão Preto.
Suas linhas de pesquisa inclu-
em macroeconomia, com ên-
fase em ciclos e flutuações
econômicas, e economia bra-
sileira contemporânea.

Em sua explanação, foi
apresentada uma análise sobre
do cenário econômico atual. A
palestra analisou como foi a
performance da economia bra-
sileira nos últimos anos e, a
partir dessa análise, traçar ce-
nários para os principais indi-
cadores econômicos: PIB, in-
flação, taxa de juros e preço do
dólar para o restante do ano de
2025 e também para o ano elei-
toral de 2026, ano esse em que
a economia se tornará o ponto
central dos debates em torno
da sucessão presidencial.

Os números apresentados e
análise demonstraram os desa-
fios e oportunidades na área

econômica para os presentes,
destacando a análise de pós e
contras o atual governo nos
cenários possíveis para o perí-
odo eleitoral do ano que vem,
demonstrando que o ano de
2027 será um ano de muito ar-
rocho fiscal para conseguir
manter serviços básicos funci-
onando. “Precisará ter um es-
forço político muito grande em
2027, seja quem for o presi-
dente do Brasil, para colocar as
contas públicas no eixo e con-
seguir fazer o país prosperar”,
concluiu o professor.

Na sequência foi a vez da
palestra do professor Paulo
Henrique Leme, Diretor de Ino-
vação e Tecnologia da PRPI/
UFLA, professor do DAE/
FCSA e do Programa de Pós-
Graduação em Administração
(PPGA/UFLA), com foco em
marketing estratégico, empre-
endedorismo e inovação. Dou-
tor e mestre em Administração
pela UFLA, é também enge-
nheiro agrônomo e administra-
dor. Coordena o Agritech UFLA
e o Projeto UFLA-VALE, com

experiência em estudos de mer-
cado, certificações sustentá-
veis e construção de mercados
no agronegócio. Foi coordena-
dor do Polo Embrapii Zetta/
UFLA e do Observatório da
Agropecuária.

Na palestra foi apresentada
a atuação da Zetta/UFLA, agên-
cia de desenvolvimento da uni-
versidade, como Unidade EM
BRAPII (Empresa Brasileira de
Pesquisa e Inovação Industri-
al) credenciada na área de Agri-
cultura Digital. O foco é em
competências estratégicas
como inovação tecnológica,
geotecnologias, ciência de da-
dos e implementação de siste-
mas inteligentes.

A Zetta/UFLA está habilita-
da para desenvolver projetos de
Pesquisa, Desenvolvimento e
Inovação (PD&I) em parceria
com empresas do agronegócio
e da indústria nacional, promo-
vendo ganhos de produtivida-
de, eficiência e sustentabilidade.

A palestra abordou como as
empresas podem acessar re-
cursos não reembolsáveis da

EMBRAPII para cofinancia-
mento de projetos inovadores,
explorando os mecanismos de
fomento à inovação tecnológica
em colaboração com a univer-
sidade.

“A vantagem é que no
Zetta/UFLA não há concorrên-
cia entre os empresários, ou
seja, havendo o interesse do
empreendedor os recursos po-
dem ser acessados ao aprovar
o projeto. Temos um orçamen-
to já pré-aprovado na ordem
de R$ 7 milhões que estão à
espera dos interessados em
inovar”, explicou Paulo
Henrique Leme.

O objetivo da agência é pro-
mover o desenvolvimento de
ações inovadoras que impulsi-
onem a agricultura digital e
promovam a melhoria genéti-
ca, produtiva e demais aplica-
ções de tecnologia e inovação.
“Temos pouca produção de
conhecimento no setor agro e
todas as pesquisas são muito
importantes, pois o reflexo será
amplamente positivo com es-
sas novas aplicações, logarit-

mos, bancos de dados e os
demais resultados dos proje-
tos”, complementou o profes-
sor.

“A ACISSP é parceira da
UFLA desde o momento de sua
instalação na cidade. Mais uma
vez conseguimos propor temas
importantes, como o cenário
econômico e as projeções para
o próximo ano e a apresenta-
ção de oportunidades de ino-
vação, pesquisa e desenvolvi-
mento. Esse é um dos reflexos
de termos uma universidade
pública instalada em nossa ci-
dade: a produção científica e,
no caso apresentado, voltado
para o nosso principal compo-
nente econômico que é o agro”,
analisou o presidente da
ACISSP/CDL, Dr. Matheus
Colombaroli.

“A cada encontro que reali-
zamos é mais nítida a percep-
ção de que estamos no cami-
nho certo do estabelecimento
de colaboração entre a UFLA e
os empreendedores locais”, fi-
nalizou Colombaroli.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)

FOTOS: Divulgação
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A equipe de futsal mascu-
lino adulto de São Tomás de
Aquino segue invicta e com
100% de aproveitamento na
Copa Alterosa de Futsal 2025.
Em grande fase, o time ven-
ceu no dia 16 de maio a equi-
pe de Guaxupé pelo placar de
4 a 1, em partida disputada na
cidade de Andradas.

Na rodada seguinte, jogan-
do em casa no dia 20, os
aquinenses mostraram força
diante da torcida e superaram
a tradicional equipe de
Andradas com uma vitória
expressiva por 4 a 0. Com os
dois resultados, São Tomás de
Aquino reafirma sua posição

São Tomás de Aquino
mantém 100% de

aproveitamento na Copa
Alterosa de Futsal 2025

ESPORTE SÃO TOMÁS DE AQUINO

como um dos favoritos ao tí-
tulo da competição.

A equipe é comandada
pelo técnico Adilson Moraes,
tendo como auxiliar técnico
Anderson Silva. O diretor de
Esportes do município, Alcir
dos Prazeres, destaca o em-
penho e a disciplina do grupo
como fatores decisivos para o
excelente desempenho na
Copa Alterosa.

“Estamos colhendo os fru-
tos de um trabalho sério, com
dedicação dos atletas e da
comissão técnica. A cidade
está orgulhosa desse time”,
afirmou Alcir.

(por SELMA BRAIA)

Divulgação

O atleta Aquinense Guilher-
me Rodrigues da Fonseca,
Guinocaut, foi campeão do
Campeonato Mineiro de Jiu-

Campeonato Mineiro
de Jiu- Jítsu

Jítsu, realizado dia 18/05/2025
em Uberaba- MG. O atleta
também representa a academia
Buguinho Fight Team.

Divulgação

Na quarta-feira (28), o
Theatro ASSISP, em São Se-
bastião do Paraíso, foi palco do
Fórum de Segurança no Cam-
po, promovido pela EPTV Sul
de Minas em parceria com a
Associação do Comércio e In-
dústria (ACISSP) e a Câmara
de Dirigentes Lojistas (CDL).
O evento gratuito reuniu auto-
ridades, especialistas e produ-
tores rurais para debater solu-
ções integradas aos crescentes
desafios da segurança pública
no meio rural.

A iniciativa foi motivada
pelo aumento expressivo dos
casos de furtos e roubos em
propriedades rurais, sobretudo
durante o período da colheita
do café — uma das épocas
mais sensíveis para os produ-
tores da região. Um vídeo exi-
bido no início do fórum relem-
brou ocorrências recentes de
crimes no campo e destacou a
urgência do tema.

O presidente da ACISSP/
CDL, Dr. Matheus Colombaroli
afirmou que a parceria com a
EPTV veio ao encontro das
demandas crescentes dos as-
sociados, que incluem produ-
tores rurais, empresários do
agronegócio e cooperativas. “A
alta do preço do café, que su-
biu mais de 80% nos últimos
12 meses, atraiu a atenção de
criminosos e aumentou a inse-
gurança no campo. Essa inici-
ativa é um respaldo importante
para o setor”, ressaltou a enti-
dade.

Em suas considerações, o
presidente da ACISSP/CDL,
Dr. Matheus Colombaroli,
anunciou que a associação irá
organizar uma feira com em-
presas que ofereçam artigos de
monitoramento e inteligência
para combate e prevenção a
criminalidade, de forma a dar
oportunidade para que produ-
tores tenham acesso às
tecnologias de maneira acessí-
vel. "Já passei para o nosso
setor agro a organização desse
evento que poderemos chamar

Fórum sobre Segurança no
Campo reúne autoridades e

produtores no Theatro ACISSP

de FESEG Agro, seguindo a li-
nha das feiras que temos reali-
zado", finalizou.

Entre os palestrantes este-
ve o subsecretário de Integra-
ção de Segurança Pública de
Minas Gerais, Christian Vianna
de Azevedo, que enfatizou a
importância da escuta ativa das
demandas regionais: “Foi um
encontro muito relevante e fru-
tífero. A partir dos comentári-
os e perguntas, fazemos escu-
ta da população, e a partir con-
seguimos entender melhor as
necessidades dos produtores e
da população local, o que nos
ajuda a formular políticas pú-
blicas mais eficazes e persona-
lizadas”, afirmou.

Outro destaque do evento
foi a fala do prefeito de São
Sebastião do Paraíso, Marcelo
Moraes, que anunciou a implan-
tação de um novo sistema de
monitoramento por câmeras na
cidade, e segundo ele, estará
implantado até julho. “Esta-mos
implantando totalmente com
recursos próprios do município
um sistema para integrar as ima-
gens de todos os bairros ao sis-
tema da Polícia Militar. Se um
bandido cometer algum crime
ou estiver utilizando um veícu-
lo para furto ou roubo, ele será
identificado. É um projeto in-
tegrado que está sendo finali-

Jornal do Sudoeste/Nelson Duarte
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zado e, nos próximos 60 dias,
já estará em funcionamento,
com equipe treinada. Nossa in-
tenção é oferecer ainda mais se-
gurança para a população”, dis-
se. Segundo o prefeito, o sis-
tema abrangerá não só a área
urbana, mas também parte da
zona rural.

Representando a Polícia Ci-
vil, o delegado regional Thiago
Bordini destacou que a seguran-
ça no campo passou a ser um
dos focos prioritários: “Quan-
do um problema se torna foco,
buscamos soluções. É preciso
diagnosticar para corrigir e pla-
nejar estratégias para coibir a
criminalidade rural.”

A diretora de Gestão Inte-
grada em Segurança Pública da
Secretaria de Estado de Justi-
ça e Segurança Pública (Seju
sp), Mayara Ferreira de Abreu,
também participou como
palestrante. Doutora e mestre
em Ciências Sociais pela PUC
Minas, ela tem vasta experiên-
cia na integração de políticas
públicas voltadas à segurança.
Mayara abordou a importância
da articulação entre instituições
e a construção de redes de pro-
teção e informação:

O coronel Jardel Trajano de
Oliveira Gomes, comandante da
18ª Região Integrada de Segu-
rança Pública (RISP), reforçou

a necessidade de trabalho arti-
culado e ações específicas para
cada realidade local: “O proble-
ma de um não é igual o de ou-
tro. Evento em uma região não
é o mesmo que em outra. Cada
região tem suas peculiaridades.
O trabalho precisa ser articula-
do entre os diversos órgãos e
com o apoio dos próprios pro-
dutores”, disse.

Produtores rurais presentes
no fórum relataram suas expe-
riências e preocupações. Um
cafeicultor resumiu o senti-
mento predominante entre os
presentes: “Hoje, segurança é
prioridade. Nessa época de
colheita, investir em monitora-
mento e vigilância é essencial.
Câmeras, porteiras trancadas,
tudo isso ajuda não só a prote-
ger, mas também a identificar
suspeitos.”

O fórum reforçou a impor-
tância de ações integradas en-
tre governo, forças de seguran-
ça, associações e sociedade ci-
vil para enfrentar os desafios
da segurança rural, que hoje
figura entre as principais preo-
cupações do homem do cam-
po. A expectativa é que os de-
bates realizados gerem encami-
nhamentos concretos para po-
líticas públicas mais eficazes
voltadas à proteção da zona
rural.

A Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais
(Apae) de São Sebastião do
Paraíso inaugurou na tarde
de sexta-feira, 30, sua nova
sala multissensorial, um es-
paço terapêutico inovador
voltado ao desenvolvimento
e bem-estar de pessoas com
deficiência. A cerimônia con-
tou com a presença dos ve-
readores Roney Vilaça, Juli-
ano Carlos Reis (Biju), Maria
Aparecida Cerize (Cidinha),
Laís Carvalho e Paulo César
de Souza (Tatuzinho), que
destacaram a importância da
iniciativa para a comunidade.

A terapeuta ocupacional,
Viviane Cristina Soares (Vivi),
que irá coordenar as ativida-
des da sala multissensorial,
explica que o espaço é equi-
pado com diversos recursos
que proporcionam estímulos
visuais, táteis, auditivos e ol-
fativos, por meio de luzes co-
loridas, aromas, texturas, sons
e vibrações. O ambiente foi
cuidadosamente projetado
para oferecer um espaço se-
guro, controlado e acolhedor,

promovendo a inte-ração, a ex-
ploração e a autorre-gulação
emocional, especialmente entre
crianças com transtornos do
espectro autista (TEA) e outras
condições neurológicas.

Segundo a terapeuta, esse
tipo de ambiente vai além do
aspecto lúdico: trata-se de uma
poderosa ferramenta terapêu-
tica. “A sala multissensorial per-
mite o desenvolvimento da
integração sensorial, funda-
mental para o progresso mo-
tor, cognitivo e emocional dos

Apae de Paraíso inaugura sala
multissensorial com presença de autoridades

nossos atendidos”, explica.
Ainda de acordo com a

terapeuta, o espaço também
contribui para o desenvolvi-
mento de habilidades como
atenção, concentração, coorde-
nação motora e competências
sociais, promovendo a inclusão
e a autonomia.

Com essa conquista, a Apae
amplia seu leque de recursos
terapêuticos, unindo inovação
e sensibilidade para transfor-
mar vidas e abrir caminhos de
desenvolvimento e independên-

cia para seus usuários.
A APAE realiza anualmente

alguns eventos como forma de
arrecadar recursos. Em julho,
no dia 13 acontece a 39.ª Fei-
joada Pró-APAE. Mantém ain-
da um bazar de roupas usadas
que funciona em sua sede de
segunda a sexta-feira das 8 às
11 e das 13 às 15 horas.

Vereadores ressaltaram a
importância do trabalho desen-
volvido pela APAE, e se com-
prometeram em apoiar a insti-
tuição em suas demandas.

FOTOS: Divulgação
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 COLUNA: TADEU RIBEIRO

Técnico esclarece falta de sinais da
Bandeirantes e Canção Nova em Paraíso

Devido várias recla-
mações referentes a fal-
ta de sinal da TV Bandei-
rantes Triângulo canal 8
em São Sebastião do Pa-
raíso e também a falta de
sinal da Rede Canção
Nova canal 47.1, em al-
guns locais do perímetro
urbano Paraisense, pro-
curei o responsável téc-
nico pela retransmissão
de sinal de canais de tevê
em Paraíso, José Amér-
ico Mafra, da empresa
Mafra & Mafra, para in-
formar quais são as cau-
sas destas falhas na
retransmissão dos refe-
ridos canais.

José Américo escla-
receu que a falta de si-
nal da TV Bandeirantes
Triângulo canal 8 VHF,
se deve à pane no re-
transmissor e os reparos
já estão sendo feitos. “Já
entrei em contato com o
responsável técnico de
retransmissão da Band
Triângulo em Uberlân-
dia, que me informou

que o mais breve possí-
vel o sinal estará resta-
belecido, disse José
Américo.

Sobre falta de sinal da
Rede Canção Nova canal
47.1 em alguns locais
José Américo sugere
que telespectadores com
este problema instalem
antena digital HD em
suas casas, porque a
retransmissão encontra-
se em perfeito estado de
funcionamento.

O técnico nos deu
uma ótima notícia,
afirmou que em breve
a TV Record Paranaí-
ba, de Uberlândia, já
está com o retransmis-
sor digital homologa-
do pela ANA TEL para
ser instalado em São
Sebastião do Paraíso.
Conforme disse, a Pre-
feitura até já construiu
um cômodo onde fi-
cam as torres para a
instalação do retrans-
missor Digital da TV
Record Paranaíba.

Em breve será instalado em Paraíso
retransmissor digital da TV Record Paranaíba

Reprodução

Na manhã desta sexta-feira
(30), o curador da Fundação
Gedor Silveira, Fernando Mon-
tans Alvarenga, anunciar uma
notícia aguardada com expec-
tativa: uma liminar concedida
pela juíza da 2ª Vara Cível da
comarca de São Sebastião do
Paraíso Elisandra Alice dos
Santos Camilo, determina o
aumento do valor das diárias
por paciente na unidade, que
passará de R$ 82,40 para R$
253,58. A Ação Civil Pública foi
ajuizada pelo Ministério Públi-
co na comarca de São Sebas-
tião do Paraíso.

O valor anterior, integral-
mente pago pela União, será
agora complementado com R$
171,18 por paciente, a serem
repassados pelo Estado de Mi-
nas Gerais, garantindo maior
sustentabilidade ao serviço. A
medida abre caminho para que
a Fundação volte a receber pa-
cientes de diferentes regiões do
estado, ampliando seu impac-
to no atendimento à saúde
mental em Minas Gerais.

“Esse valor de R$ 82 era
injusto para cuidar de pacien-
tes. Com o novo valor, vamos
conseguir atender com mais
dignidade e qualidade. Estamos
prontos para voltar a receber

Justiça determina aumento das diárias
e Gedor Silveira continua de portas abertas

Vitória para a Saúde Mental, decisão garante ampliação de atendimentos e parceria com Santa Casa e Prefeitura

pacientes de toda Minas”, afir-
mou Fernando Alvarenga du-
rante o encontro.

O curador destacou que
está preparando um comunica-
do formal à União, Estado e
Municípios para informar a re-
tomada dos atendimentos e
agradeceu às instâncias envol-
vidas na decisão. “É a melhor
notícia que já tivemos nos últi-
mos tempos. Estamos estabe-
lecendo um novo marco de
cuidado e responsabilidade”,
acrescentou.

Fernando também sinalizou
que a Fundação Gedor Silveira
está articulando novos projetos
em parceria com a Santa Casa
e com o Governo de Minas,
com o objetivo de ampliar os
serviços do Hospital Gedor
Silveira. Segundo ele, há um
projeto em análise que prevê a
instalação de novos serviços e
unidades de apoio dentro da
própria estrutura da fundação.

“O Estado está olhando
com atenção para esse modelo
que o Gedor oferece. Nós te-
mos aqui uma equipe discipli-
nar altamente dedicada, que tra-
balha com o que há de mais
simples e mais poderoso no
cuidado com a saúde mental:
carinho e atenção. É isso que

transforma as pessoas, que
permite que elas voltem para a
sociedade com dignidade”, dis-
se.

Conforme explicou Fernan-
do, o Estado, através do secre-
tário de Saúde, Fábio Bacche-
retti já sinalizou interesse de
implementar mais serviços em
Minas, e há entendimento con-
junto entre a Fundação Gedor
Silveira, Santa Casa e Prefei-
tura. A intenção é que o Gedor
Silveira ceda espaço a ser utili-
zado pela Santa Casa para que
preste novos serviços, como
leitos de longa permanência,
cuidados paliativos, dentre ou-
tros “que estão sendo desenha-
dos e se verificar recursos a
serem investidos. A exemplo
do “hospital de queimados”,
que se instalou na Santa Casa,
algo pioneiro na região, esta-
mos reivindicando que esse
vazio assistencial, venha para
cá”, salientou.

De acordo com o curador
o novo valor das diárias já en-
tra em vigor a partir deste do-
mingo, 1º de junho. “Nós não
somos contra ninguém, não
somos contra outras institui-
ções. Muito pelo contrário: que-
remos apoiar, construir em
conjunto. Queremos somar

forças com a Santa Casa, com
a União, com a Prefeitura, com
o Estado. Porque quem ganha
com isso são as pessoas que
mais precisam”, disse Fernan-
do.

MARCELO MORAES
COMENTA DECISÃO

JUDICIAL
Na verdade, o hospital já

vinha se movimentando nesse
sentido. A decisão judicial, em-
bora ainda em primeira instân-
cia, já representa um passo
importante. Sabemos que esse
processo ainda terá muitos des-
dobramentos.

Desde o início, temos tra-
balhado para evitar o fecha-
mento do Hospital Psiquiátrico
Gedor Silveira. Estamos atuan-
do nos bastidores, junto à Se-
cretaria de Estado e à Regional
de Saúde, para que o hospital
continue funcionando e os ser-
viços não sejam interrompidos.

A decisão judicial traz espe-
rança. Como gestor municipal,
acompanho de perto o proces-
so de reabilitação da unidade,
buscando apoio técnico e
institucional para garantir o ple-
no funcionamento do hospital,
como se espera de um municí-
pio com gestão plena na saúde.

Agora, aguardamos os pró-
ximos passos, inclusive os
posicionamentos do Estado e
os desdobramentos do acordo
entre a Santa Casa e o Gedor,
que são fundamentais para a
continuidade dos atendimen-
tos.

Fico satisfeito em ver que
o Judiciário foi sensível à cau-
sa. Sabemos que quem mais
precisa desse serviço são pes-
soas em situação de vulnerabi-
lidade, que não têm condições
de buscar seus direitos. São
famílias e a população em ge-
ral que sofrem com essa ca-
rência. Fiquei feliz com a notí-
cia, que me foi comunicada
logo pela manhã pelo Fernando,
e seguimos atentos, esperando
que tudo caminhe para garan-
tir esse importante serviço de
saúde em nosso município”.

“GRAÇAS A DEUS O
HOSPITAL NÃO VAI
FECHAR” AFIRMA

LISANDRO MONTEIRO
“Graças a Deus, o hospital

não vai fechar. É uma grande
notícia! Agradeço a Deus por
isso. Fico muito satisfeito com
essa conquista. Lutamos bas-
tante. Fizemos audiência públi-
ca, estivemos recentemente no

hospital falando com membros
da diretoria e da equipe médica
que nos relataram a situação
crítica.

Na audiência pública sensi-
bilizamos prefeitos e secretári-
os municipais de saúde para
que contribuíssem para com-
plementar o valor irrisória que
era pago pelo SUS. Muitos não
cumpriram o compromisso
assumido. Agora, com esse
aumento de verba, é preciso
continuar buscando apoio des-
sas cidades da região.

A instituição (Fundação
Gedor) precisa ter um caixa
sólido, um fluxo financeiro que
permita sua sustentabilidade.
Não dá para viver apertado mês
após mês. Por isso, fico feliz
com essa decisão e pelo traba-
lho da Câmara, que esteve jun-
to aos servidores e à direção
do hospital.

Na próxima sessão, segun-
da-feira, vou convidar repre-
sentantes do hospital para uma
reunião aqui na Câmara. Que-
ro que venham usar a tribuna,
explicar como será o funcio-
namento daqui pra frente. É
importante termos clareza so-
bre os próximos passos. Estou
aberto ao diálogo, como sem-
pre estive, afirmou Lisandro.

FOTOS: Nelson Duarte/Jornal do Sudoeste

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais torna público o 1º Termo
Aditivo ao Contrato nº 62/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal e a
empresa ALIANÇA COMÉRCIO E DISTRIBUIÇÃO LTDA, CNPJ
31.486.195/0001-55; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 63/24, celebra-
do entre a Prefeitura Municipal e a empresa ALLPER COMERCIAL LTDA,
CNPJ 24.547.906/0001-99; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 64/24,
celebrado entre a Prefeitura Municipal e a empresa ATUAL PAPELARIA
E INFORMATICA, CNPJ 32.089.816/0001-20; 1º Termo  Aditivo ao
Contrato nº 65/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal e a empresa
COMERCIAL ARTIGOS DE ESCRITORIO E PAPELARIA, CNPJ
47.794.016/0001-87; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 66/24, celebra-
do entre a Prefeitura Municipal e a empresa COMERCIAL GROSSI ATA-
CADO E VAREJO LTDA, CNPJ 54.913.711/0001-86; 1º Termo  Aditivo
ao Contrato nº 66/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal e a empresa
COMERCIAL TH4 LTDA, CNPJ 45.194.580/0001-33; 1º Termo  Aditivo
ao Contrato nº 67/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal e a empresa
DAIANE DOS SANTOS MARTINS, CNPJ 45.930.390/0001-37; 1º Ter-
mo  Aditivo ao Contrato nº 68/24, celebrado entre a Prefeitura Munici-
pal e a empresa IRINEU VALENTIM TONELOTTO, CNPJ 26.690.808/
0001-31; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 69/24, celebrado entre a
Prefeitura Municipal e a empresa M & C VAREJO LTDA, CNPJ 20.267.071/
0001-62; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 70/24, celebrado entre a
Prefeitura Municipal e a empresa MARCIA CRISTINA FERNANDES LIMA,
CNPJ 20.056.269/0001-05; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 71/24,
celebrado entre a Prefeitura Municipal e a empresa N&C Comercio e Dis-
tribuição de Descartaveis LTDA, CNPJ 36.933.736/0001-60; 1º Termo 
Aditivo ao Contrato nº 72/24, celebrado entre a Prefeitura Municipal e a
empresa PAPELARIA E COPIADORA COPYSUL LTDA, CNPJ
68.533.967/0001-72; 1º Termo  Aditivo ao Contrato nº 73/24, celebra-
do entre a Prefeitura Municipal e a empresa THIAGO SILVA DE LIMA,
CNPJ 16.586.590/0001-16; (23/05/25), cujo objeto é prorrogação
contratual com base no art. 107 da lei nº 14.133/21. Torna Público o 1º
Termo Aditivo ao Contrato nº 61/24, celebrado entre a Prefeitura Muni-
cipal e a empresa GRAFICA E EDITORA DR, CNPJ: 05.336.514/0001-
36(25/05/25); cujo objeto é prorrogação contratual com base no art. 57,
inc. II da lei nº 8.666/93; 1º Termo Aditivo a A.R.P. nº 105/25, celebrado
entre a Prefeitura Municipal e a empresa FELIPPE ARANTES, CNPJ:
33.660.764/0001-62(28/05/25), cujo objeto é acréscimo de itens com base
no art. 90, parágrafo 2º da lei nº 14.133/21. Itamogi-MG, 30/05/25 –
Rogério Antônio Campagnoli da Silva - Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Autoriza, Homologa e firma
Contrato referente ao Proc. nº 87/25, Inexigibilidade nº 12/25, cujo
“Contratação tem por objeto a prestação de serviços de assistência médi-
co-hospitalar à população de Itamogi/MG, por meio da Santa Casa de Mi-
sericórdia de São Sebastião do Paraíso, entidade filantrópica, sem fins lu-
crativos, regularmente CONTRATADA ao SUS (Sistema Único de Saúde).
Os serviços incluem realização de exames especializados, cirurgias eletivas
e outros procedimentos hospitalares”, com a SANTA CASA DE MISERI-
CÓRDIA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, CNPJ: 24.899.395/0001-
74, pelo valor estimado anual de R$ 1.200.000,00. Autoriza, Homologa e
firma Contrato referente ao Proc. nº 80/25, Credenciamento nº 04/25,
cujo objeto é “Clínicas médicas e Médicos Generalista e especialistas em
Exames de Eletroneuromiografia e Mapeamento Cerebral, para atender as
necessidades da Secretaria de Saúde do município de Itamogi/MG”, com a
empresa CLINICA MEDICA LUIDI VOLPI DE SOUSA, CNPJ: 58.527.356/
0001-68, pelo valor global de R$ 113.401.60; com a pessoa física ANA
CAROLINA VIEIRA GOULART, CPF: 113.640.546-12, pelo valor global
de R$ 113.401,60. Itamogi-MG, 30/05/25 – Rogério Antônio Campagnoli
da Silva - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº 07133/
2025, modalidade Concorrência Eletrônica nº 004/2025, tipo MENOR
PREÇO. Critério de Julgamento: MENOR PREÇO GLOBAL. Objeto:
Contratação de empresa especializada para execução das obras e serviços
de Proteção contra incêndios e Pânico (PCIP) visando atender às necessi-
dades premente de garantir a segurança de crianças, funcionários e visitan-
tes em creches e escolas públicas, promovendo a conformidade com as
normas legais e técnicas vigentes, conforme memorial descritivo, planilha
orçamentária, cronograma físico financeiro, projetos e Arts anexo ao pro-
cesso, nos termos da Lei nº 14.133/21. As propostas serão recebidas até o
dia 18/06/2025, às 08:50:00. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se a disposição no site: http://
ammlicita.org.brhttp: //transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/ licitacoes; https:/
/www.gov.br/pncp/pt-br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça dos Imigrantes, nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone
(0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 08:30
às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 30 de maio de 2025. RODRIGO AUGUSTO DE OLIVEI-
RA – Agente de Contratação.
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2092

• VENDO APARTAMENTO
NA ZEZÉ AMARAL - Con-
domínio Morada dos Ipês.
3° andar (penúltimo). Nego-
ciação direta com propri-
etário. Excelente oportu-
nidade (sala, cozinha, área
de serviço, 2 quartos, ba-
nheiro e vaga de garagem).
Tratar (35) 99111-5861.

• PROCURO CASA PARA
ALUGAR: com duas vagas
na garagem, no valor de
aluguel até R$ 1.800,00.
Tratar 991205-0667 boas
referências.

• ALUGA-SE SALA CO-
MERCIAL NO CENTRO DA
CIDADE: Cerca de 100m².
Localizado na Rua Capitão
Pádua, 1.111. Tratar pelos
telefones/whatsapp (35)
99975-0992 ou 99951-
4141.

• ALUGA-SE CÔMODO
COMERCIAL: excelente
localização, onde funcionou
o Sebrae e o banco Sicoob
na Lagoinha. São 234m².
Em frente ao anexo da pre-
feitura. Tratar 99970-3311

• CASA ALTO PADRÃO À
VENDA: com 217 m² de
área construída, 330m² de
área total. Sala de TV
conjugada com sala de jan-
tar, 3 suítes com ar condici-
onado(1 com clset e 2 com
jardim de inverno), guarda-
roupas embutidos, 1 ba-
nheiro de fundo com dis-
pensa, aquecimento solar,
energia fotovoltaica, gara-
gem para dois carros cober-
ta, cozinha com armário pla-
nejadas e área gourmet
completa. R$ 1.100.000,
00, localizada na rua Jorna-
lista João Borges Moura,
Jardim Amércia VII. Tratar

35 98803-9222 e 35 98896-
6400.

• TERRENOS A VENDA:
Residencial Cidade Nova
com 306m². INFORMA-
ÇÕES DIRETO C/ PROPRI-
ETÁRIO:(11) 99196-0707
Andre

• OPORTUNIDADE: ALU-
GA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL: na
Avenida Itália, 1105 em
frente a Adega Europa em
ótima localização, amplo
com 230m2, estacionamen-
to na porta, acabamento
de primeira e moderno.
Tratar 99911 5259 ou
98837 1338 para maiores
informações.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m²
no bairro Braz. Tratar pelo
fone 35 99814-1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para
a rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, - Fundos com o
Rio Santana. Servida por
possante fonte de água mi-
neral, casa grande ava-
randada e árvores frutífe-
ras. Contato com o proprie-
tário Luiz Ferreira pelo fone
35 99168-5161 e 99822-
1997

• VENDE - SE CHACA-RA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m²,
piscina de 70 m², pomar
com frutas, poço artesi-
ano, ponto de comércio,
localizado próximo da es-
trada do Morro Vermelho,
à 7 km de Paraíso. Con-
tato 35 99921-4967 com
Vinícios.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e
1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.
E.S.M., E.S.D. E C.S.P.

DIVERSOS

• COMPRO OURO: jóias
usadas, quebradas, amas-
sadas e incompletas. Di-
nheiro ou PIX na hora, tra-
tar 35 9.9732-7808.

• TENHO PARA VENDER
MOEDAS DE RÉIS: 20 Réis (1
moeda de 1910), 500 Réis (2
moeda de 1928), 500 Réis (1
moeda de 1936), 1.000 Réis (1
moeda centenário 1822 –
1922), 1.000 Réis (1 moeda de
1925), 1.000 Réis (1 moeda de
1927), 1.000 Réis (1 moeda de
1939), 2.000 Réis (1 moeda
centenário 1822 a 1922), 20
Réis (1 moeda de 1920), 50
Réis (1 moeda de 1921), 100
Réis (1 moeda de 1922), 100
Réis (1 moeda de 1926), 100
Réis (2 moeda de 1927), 100
Réis (1 moeda de 15 de no-
vembro de 1889), 100 Réis (1

moeda de 1930), 100 Réis (1
moeda de 1923), 100 Réis (1
moeda de 1938), 100 Réis (1
moeda de 1940), 100 Réis (28
moeda de 1901), 100 Réis (3
moeda de 1934), 100 Réis (1
moeda de 1932 – Índio), 100
Réis (4 moeda de 1938), 200
Réis (4 moeda de 1935), 100
Réis (1 moeda de 1940), 200
Réis (1 moeda de 1901), 200
Réis (1 moeda sem data), 100
Réis (2 moeda de 1935)e 100
Réis (4 moeda de 1937). TRA-
TAR COM (35) 99211-9073
COM PAULO

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar pelo fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e corretiva.
Técnico especializado. ÓTI-
MOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• APLICA-SE MATA, MATO:
Serviço de aplicação
mecanizada para controle de
vegetação. Fale com Mário –
Cel.  (35) 9 9941-3691.

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES NA
SANTA CASA OU RESIDÊN-
CIA, de dia ou à noite. Conta-
to WILSON: 9.9804-4765

• ACOMPANHANTE HOSPI-

TALAR E CUIDADO-RA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

CASAS
• BAIRRO: JARDIM ALVORADA
Código: 716 Valor R$ 110.000,00 - 02 dormitórios - sala - cozinha -
banheiro - garagem para 01 carro coberto.
• BAIRRO: VILA MARIANA
Código: 2567 - Valor: R$ 260.000,00
Terreno contendo três imóveis - SOBRADO - 1  dormitório, cozinha
, 1 banheiro .

 IMÓVEL
- 2 dormitórios, sala, 1 banheiro social, cozinha,  e lavanderia coberta.

IMÓVEL
- 1 dormitório, 1 sala, 1 banheiro, 1 cozinha e garagem para 2 veículos .
BAIRRO: JARDIM DANIELA
Código: 2350  - Valor R$ 315.000,00
- 02 dormitórios, sala e cozinha conjugadas, banheiro social, área de
serviço coberta, amplo quintal e  garagem para 02 veículos
BAIRRO: PARQUE BELVEDERE
Código: 1833 - Valor R$ 190.000,00
- Garagem coberta para 2 veículos, espaço para motos, Sala, 2 dormitó-
rios, Copa/cozinha conjugadas
- Banheiro social, Área de serviços coberta e Quintal aos fundos com
cobertura em telha brasiliti.

APARTAMENTO
BAIRRO: CENTRO
Código: 2201 - Valor R$ 240.000,00
- 2 dormitórios com armários, Banheiro social,  Cozinha, Área de servi-
ços e Despensa
BAIRRO: CALIFÓRNIA GARDEN
Código: 2110 - Valor R$ 275.000,00
- 2 dormitórios, sala, copa/cozinha, banheiro social, área de serviço,
área gourmet e garagem para 1 veículo. Infraestrutura de seguran-
ça: portão eletrônico, concertina e interfone.

TERRENO
BAIRRO: RESIDENCIAL ESTÂNCIA ARARAS
Código: 2581 - Valor R$ 60.000,00
Terreno excelente localização - Documentação toda regulariza-
da, Medindo 444,23 metros.
Observações: Terreno Documentação de regularização com as duas
fases paga. Finalizando já pode passar a escritura . Comprador pode
fazer contrato de compra e venda .
BAIRRO: ROSENTINA FIGUEIREDO
Código: 2075 - Valor R$ 92.000,00
Área Útil: 250 m²

SITIO
BAIRRO: ZONA RURAL SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO
Código: 2571 - Valor R 2.800.000,00
“Excelente sítio a venda em local previlegiado” - 1 sala ampla,  1
sala de jantar, 3 dormitórios sendo um deles suíte,  3 banheiros social, 1
cozinha com armários, 1 varanda com área de churrasco, 1 barracão
com varanda, 1 linda piscina, 1 lago de carpas, 1 casa na árvore, 1
pomar formado e contém infraestrutura para galinheiro e criação de
pavões.  Casa do caseiro:  1 sala, 2 dormitórios, 1 banheiro social, 1
cozinha,  despensa e Área total medindo 16.35.41 hectares .

CHÁCARA
BAIRRO: QUINTA DA BOA VISTA
Código: 1381 - Valor R$ 160.000,00
“Lotes a partir de 1000 m².” - PEQUENA ENTRADA + PARCELAMENTO EM
ATÉ 120 MESES, Área de Lazer, Rico em água, Energia elétrica, Internet
e Portaria 24 horas.
BAIRRO: CONDOMÍNIO CAMPO ALEGRE
Código: 2407 - Valor R$ 495.000,00

COMÉRCIO ON-LINE
Pessoas que trabalham individualmente com
lojas on-line ou E-COMERCIE, na cidade ou que
atendam na região. Tratar com 35 99144-7679 -
35 35391-4231

IMÓVEIS

• TOYOTA PRIUS HÍBRIDO 2017/2018: fabricado no Japão.
Com 113.000 km. Prata. Todas as revisões feitas na Toyota
Santa Emília. Média de consumo em 112.000 Km 17,54 km
por litro. PERFEITO ESTADO. Nada para fazer.
R$92.000,00. Tratar com Paulo  zap (35) 99820-9073

• PÁLIO 2006/2007 – VENDO: cor preto, 4 portas em per-
feito estado, completo menos ar. Tratar 3531-2351

VEÍCULOS
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Não tem jeito. Mônaco já foi melhor. Sem-
pre foi difícil de ultrapassar, mas nos últimos
anos a corrida tem se tornado cada vez mais
chata. O traçado é o mesmo desde 2015 com
3.337 metros, mas o grande problema tem sido
o tamanho dos carros da F1 que cresceram
muito nos últimos anos por conta de mudan-
ças de regulamento e isso tem tornado tedioso
para quem corre e para quem assiste a corrida
nas estreitas ruas do principado.

Na tentativa de amenizar o marasmo das
longas 78 voltas, a Federação Internacio-
nal de Automobilismo determinou para este
ano a obrigatoriedade de cada piloto usar
três jogos de pneus durante a corrida, que
na prática, salvo uma interrupção com ban-
deira vermelha, que não aconteceu, todos
tiveram que fazer duas paradas para troca
de pneus.

O objetivo era embaralhar as estratégias
com alternativas diferentes para, com sorte,
proporcionar alguma imprevisibilidade, ou
mesmo criar suspense até a bandeirada. Mas
o que se viu foi uma corrida que apesar de
movimentada do começo ao fim, tornou-se
confusa de entender até mesmo para quem tra-
balha com a F1. Como toda regra sempre dei-
xa alguma brecha - e os engenheiros e estrate-
gistas da F1 são experts em encontrar essas
brechas -, aconteceu exatamente o que se te-
meu antes da largada com os pilotos que se
classificaram mais atrás do grid andando pro-
positalmente mais lentos para abrir espaço para
o companheiro de equipe poder fazer suas pa-
radas sem perder a posição. E os que melhor
se saíram nesse jogo de equipe foram a Racing
Bulls e a Williams que pontuaram com seus
dois pilotos. Mas gerou um anticlímax na cor-
rida. Em determinado momento, George
Russel, da Mercedes, perdeu a paciência ao
ficar preso atrás de uma Williams e optou por
cortar caminho para se livrar de Alex Albon
que andava cerca de 4 segundos mais lento
que o normal. Russell recebeu uma punição de
drive through, que é passar pelos boxes, e ain-
da voltou à frente do piloto da Williams. Se a
moda pega, vira bagunça!

Em última análise, a obrigatoriedade de

Mônaco virou ‘café sem
conserto’ para a F1

por: SERGIO MAGALHÃESpor: SERGIO MAGALHÃES

Obrigatoriedade de usar três jogos de pneus tornou o GP de Mônaco confuso e não surtiu efeito

sergi.magalhaesQ@bol.com.br

Mudança na regra de pneus específica para Mônaco movimentou a
corrida, mas não resolveu os problemas de falta de emoção em uma

pista que tem se tornado chata para quem corre e quem assiste
F1

usar três jogos de pneus, ou duas paradas
para troca, não deu certo. Poucas pessoas
gostaram. O chefe da Williams, James
Vowles, chegou a mandar mensagem de ce-
lular para o chefe da Mercedes, Toto Wolff,
lamentando o que estava fazendo, mas que
não tinham outra escolha, no que Wolff con-
cordou que era o certo a se fazer naquelas
condições.

Para o GP de Mônaco do próximo ano terá
que ser estudado novas alternativas. A verda-
de é que Mônaco não quer ficar sem a F1 e a
F1 não quer perder Mônaco. O importante é
que foi experimentado algo diferente, ainda
que artificialmente. O fato é que a classifica-
ção do sábado tem se tornado muito mais in-
teressante que a corrida em Mônaco e isso já
faz algum tempo.

Lando Norris venceu a corrida muito por
conta de ter largado da pole position. Entre
os dez primeiros colocados, apenas Lewis
Hamilton fez uma ultrapassagem sobre Isack
Hadjar e ganhou uma posição com o abando-
no de Fernando Alonso, terminando em 5º. E
foi por conta do abandono do espanhol que
quem vinha atrás subiu uma posição. Foram
as únicas alterações na bandeirada em relação
à posição de largada do top 10.

Com um terço do campeonato concluído,
apenas 3 pontos separam o líder, Oscar Piastri,
do vice-líder Lando Norris (161 a 158), e com
Verstappen 25 pontos atrás, em 3º.

A F1 prossegue neste final de semana com
o GP da Espanha, que deve ser o último no
Circuito de Barcelona, já que a partir de 2026
a corrida passará a ser disputada nas ruas de
Madri. A FIA intensificou restrições à flexibi-
lidade da asa dianteira dos carros, cabíveis de
punição para quem não estiver rigorosamente
dentro do regulamento. E isso pode até mu-
dar a relação de forças da F1, mas isso vere-
mos no decorrer da prova.

Este será o 55º GP da Espanha, o 35º em
Barcelona que tem Michael Schumacher e
Lewis Hamilton como os maiores vencedo-
res com seis vitórias. Max Verstappen corre
atrás da 5ª vitória, que se acontecer, será a 4ª
consecutiva nesta pista.

Por Ralph Diniz

“A luta antimanicomial é
ocupar os espaços e falar so-
bre o tema.” A frase da psi-
cóloga e professora Natália
Andrade sintetiza o tom firme
e necessário da palestra que
conduziu na Faculdade Cala-
fiori, em São Sebastião do Pa-
raíso. Atuando também como
coordenadora do Serviço de
Residência Terapêutica (SRT)
do município, Natália foi a con-
vidada especial de uma roda
de conversa que abordou o
tema “Saúde Mental é Direi-
to Fundamental: A revolução
antimani-comial ontem, hoje e
sempre”.

Mais do que um evento
acadêmico, o encontro se
transformou em um ato de
reafirmação política e ética
sobre o papel da sociedade di-
ante das violências históricas
sofridas por pessoas em so-
frimento psíquico. Em sua fala,
Natália destacou que tratar
saúde mental com autonomia
é resistir ao silêncio imposto
pelo preconceito. “É sobre
respeito, dignidade e autono-
mia. Ninguém deve ser exclu-
ído por sua dor”, afirmou.

A atividade fez parte da
programação do curso de Psi-
cologia em alusão ao 18 de
Maio — data em que se cele-
bra o Dia Nacional da Luta
Antimanicomial. Sob coorde-

nação do professor Luciano
Aparecido Pereira Junior e
mediação da professora Júlia
Bueno, a discussão envolveu
alunos da graduação e mem-
bros da comunidade, e refor-
çou a urgência de consolidar
políticas públicas baseadas em
cuidado, não exclusão.

O professor Luciano des-
tacou a importância de trazer
esse debate à formação dos
futuros psicólogos, especial-
mente num momento em que
o país enfrenta retrocessos
nos direitos sociais. “Reme-
morar esta luta é construir

Luta antimanicomial é tema
de palestra em Paraíso
e reforça debate sobre

cuidado com autonomia
Psicóloga Natália Andrade destaca que saúde mental também

é sobre respeito, dignidade e direito de existir nos espaços

 COLUNA: TADEU RIBEIRO

Gasolina a R$ 5,79 e etanol a
R$ 3,84 nesta sexta-feira em

São Sebastião do Paraíso

Nesta sexta-feira 30 de
maio, o Jornal do Sudoeste
realizou levantamento de pre-
ços de combustíveis nos 21
postos de revenda existentes
em São Sebastião do Paraíso.
O preço do litro de gasolina
comum mais barato custa R$

5,79 -, o etanol R$ 3,84 e o
litro do diesel comum R$ 5,58.

Os mais caros, são gasoli-
na comum por R$ 6,39 -,
etanol R$ 4,59 e diesel comum
R$ 6,09. A diferença de pre-
ço do litro da gasolina comum
do mais barato para o mais

caro é de R$ 0,60 -, etanol R$
0,75 e diesel comum R$ 0,51.

Vale lembrar que nos finais
de semana, principalmente às
sextas-feiras, os postos de re-
venda fazem promoções. Pre-
ços dos combustíveis estão na
tabela em anexo.

pontes entre passado e futu-
ro. A Rede de Atenção Psicos-
social (RAPS), presente em
Paraíso, é um exemplo de
como essa construção coleti-
va pode dar certo”, afirmou.

O encontro relembrou ain-
da que o direito à cidade, ao
ir e vir e ao cuidado humani-
zado deve ser assegurado a
todos — e que formar pro-
fissionais atentos à equidade,
ao território e às vulnera-
bilidades sociais é uma das
maneiras mais efetivas de
fazer a luta antimanicomial
seguir viva.

Psicóloga Natália Andrade durante palestra sobre Luta
Antimanicomial realizada na Faculdade Calafiori, em Paraíso

Divulgação
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Após a conquista do cam-
peonato mundial de Jiu-Jitsu em
janeiro deste ano, Fábio Lopes
Filho (31), iniciou preparação
para o campeonato brasileiro
que ocorrerá de 27 a 29 de ju-
nho, no Ibirapuera, São Paulo.

Sobre as orientações do
mestre Jesus Ferreira Rocha
(Buguinho), a preparação de
Fábio vai até dois dias antes do
início da competição. Com uma
leve dieta, o campeão do mun-
do treina em média 15 vezes
por semana em um período de
um mês e meio.

“É intercalado entre acor-
dar, fazer uma alimentação bá-
sica, treinar, trabalhar, sair do
trabalho, ir para o treino, fazer
uns dois à noite durante a se-
mana. É uma horinha de treino
ali que a gente precisa tentar
absorver e trocar, fazer a tro-
ca de conhecimento, troca de
força e ver o que vai mudando
do nosso jogo e tudo mais.
Então, esse tempo de prepara-
ção não é só aquele desgaste
físico, essa carga horária ex-
tensa serve também para a gen-
te conversar bastante, ver pos-
sibilidades.” - conta Fábio.

O atleta diz que não possui

uma estratégia de jogo exata,
já que às vezes enfrenta adver-
sários com maior peso que o
dele, e que, como conhece os
atletas quando chega nas com-
petições, é que se dá para ter
uma ideia de qual maneira para
vencer o seu oponente.

“Às vezes é melhor você
focar num todo, em pessoas
que são acima de 100 kg, que
podem ser fortes, flexíveis, al-
tas e baixas e fazer um jogo que
combine com todos, do que fi-
car tentando estudar uma pes-
soa”.

Fábio recorda com muito
carinho e orgulho a conquista
do mundial em janeiro, organi-
zado pela Confederação Brasi-
leira de Jiu-Jitsu Esportivo
(CBJJE), em São Paulo.

“Na hora que o árbitro le-
vanta a sua mão por último, é
muito emocionante, sabe? É
muito inexplicável. Chorei para
caramba lá depois, fiquei no
cantinho, chorando lá sozinho.
Foi incrível. E quando você
sobe no pódio também, a ficha
vai caindo aos poucos. Na hora
da foto, aí você fala: ganhei
mesmo. E é bem legal, cara, é
difícil até de digerir isso na

hora ali, mas depois é uma sen-
sação tremenda, é uma sensa-
ção muito boa”.

Com gratidão aos apoiado-
res, Fábio também falou das
suas expectativas para o Cam-
peonato Brasileiro. “Espero
que seja muito difícil pelo ní-
vel de competitividade. E es-
pero também que dê certo para
mim, que consiga fazer o que
eu estou indo fazer. E, uma ins-
piração um pouco maior de ter
apoiadores agora, do meu tra-
balho que me libera para poder
competir, da minha mulher
Christal que vibra muito a cada
conquista minha, além do meu
mestre Buguinho, que além de
ser uma inspiração é muito além
de um mestre, é um parceiro”.

Fábio iniciou seu primeiro
contato com as artes marciais

ainda na adolescência, ao co-
meçar a praticar boxe chinês.
Já de 2010 a 2014, ele prati-
cou Muay Thai, no qual deu
uma pausa até 2018 por conta
dos estudos e, ao retornar, con-
tinuou até a paralisação das ati-
vidades devido à pandemia em
2020, e retornou em 2022. In-
clusive, ele dá tutorias de Muay
Thai na academia em que trei-
na, na BFT JJ, que fica na rua
São Sebastião. Em 2023, ini-
ciou no Jiu-Jitsu e se apaixo-
nou pelo esporte, e em um ano
e meio de prática, já possui três
medalhas de ouro: Copa do Bra-
sil gi (kimono) e Copa do Brasil
nogi (sem kimono), em outu-
bro de 2024, realizado em Fran-
ca (SP), e o Mundial nogi (sem
kimono) em janeiro deste ano,
realizado em São Paulo.

Campeão mundial de Jiu-Jitsu,
paraisense inicia preparação
para campeonato brasileiro

Fábio Lopes Filho vai em busca de mais um título
no ano, após a conquista do mundial em janeiro

A Academia da Associação
Shaolin de Kung-Fu Mestre
Chan, dirigida pelo professor
e atleta Márcio Luiz Zaqueu,
celebrou neste mês de maio 25
anos de existência em São Se-
bastião do Paraíso. Fundada
com o propósito de difundir a
arte marcial chinesa na cida-
de, a academia se tornou re-
ferência ao longo de mais de
duas décadas, formando atle-
tas e cidadãos sob os princí-
pios do kung-fu tradicional.

Desde sua fundação, mais
de 3.300 alunos passaram pelo
tradicional tatame da academia,
localizada na rua Tenente José
Albino, 731. Muitos desses
alunos se destacaram em com-
petições estaduais, nacionais e
internacionais, inclusive com
conquistas na China, berço das
artes marciais, e em países da
América do Sul.

Durante o período da
pandemia da Covid-19, as ati-
vidades da academia sofre-
ram interrupções, mas a soli-
dariedade dos alunos foi es-
sencial para a continuidade
do projeto, relembra o pro-
fessor Márcio Zaqueu.

Com a retomada das ativi-
dades, a academia voltou a
operar normalmente, manten-
do sua missão de formar não
apenas atletas, mas seres hu-
manos preparados para a vida
em sociedade. “Mais do que
formar campeões, buscamos
formar pessoas de bem, com
caráter e disciplina”, destaca
o professor.

Discípulo do Mestre Chan
desde os nove anos de idade,
em Ribeirão Preto, Zaqueu
acumulou 43 anos de apren-
dizado com o mestre, experi-
ência que lhe rendeu conquis-
tas expressivas e que agora
são transmitidas às novas ge-
rações. Seu compromisso
com o ensino do kung-fu e
com a formação de cidadãos
éticos e disciplinados é o pilar
que sustenta o legado da aca-
demia.

A comemoração dos 25
anos é, assim, não apenas um
marco temporal, mas a cele-
bração de uma trajetória
dedicada ao esporte, à cultura
e ao desenvolvimento huma-
no por meio das artes marci-
ais.

Academia Shaolin
de Kung-Fu

completa 25 anos
de história em São

Sebastião do Paraíso
Arquivo


